
  

EL LÍDER 
SÁBADO 4 DE ENERO 2025 

  

Concejo aprobó realizar una auditoría: 
los resultados demoraríian 6 meses 
El análisis a la gestión municipal, salud y educación lo harán tres profesionales que serán contratados en las 
próximas semanas y serán supervisados por la Unidad de Control. 

David Muñoz Castillo 
cronica(Plidersanantonio.cl 

I concejo municipal 
E deSan Antonio ayer 

aprobó la propuesta 
de auditoría presentada 
por la Unidad de Control 
en el sesión ordinaria, la 
primera del año 2025. Pa- 
ra ejecutar el proceso se 
contratará a tres profesio- 
nales quese abocarán ai 
vestigar las áreas de ges- 
tión municipal, salud y 
educación. 

Se espera que la inves- 
tigación se inicie una vez 
que lleguen estos profesio- 
nales, lo que sucedería en 
unas dos semanas más, 
luego de que se establezca 
el perfil y se contraten los 
expertos. De esta forma se 
evitará recurrir a un estu- 
dio externo, que tiene un 
alto valor económico que 
superaría los 100 millones 
de pesos, como se expuso 
en la discusión del punto 
detabla. 

Serán estos profesiona- 
les los encargados de audi- 
tar las áreas con la super- 
visión de la Unidad de 
Control de la Municipali- 
dad de San Antonio. 

Respecto alos plazos el 
alcalde Omar Vera precisó 
que “se espera que en los 
próximos 15 días se po- 
dría tener los anteceden- 
tes de los profesiones y 
desde ahí un tiempo apro- 

  

ximado de 6 meses como 
lo estableció el director de 
Control, para los resulta- 
dos y entrega de los infor- 
mes”, 

El concejal Alexis Liza- 
ma aportó que “en la co- 
misión donde tratamos el 
tema, el director de Con- 
trol nos detalló que serán 
tres profesionales, uno 
porárea, salud, educación 
y municipal, y que el tiem- 
po sería de seis meses, no 
menos que eso, porque el 

LA PROPUESTA DE CONTROL FUE APROBADA POR EL CONCEJO MUNICIPAL. 

profesionales se con- 
tratarán para realizar la 
auditoría en la munici- 
palidad. 

    
trabajo es muchísimo, 
porque es de los años 
2022, 2023 y 2024”. 

El concejal Manuel Me- 
za explicó que “una audi- 
toría por el artículo 80 (de 
la ley Orgánica de Munici- 
palidades, hecha por una 
empresa externa) es carísi- 
mo, por lo menos unos 
100 millones de pesos, de 
ahí para arriba”. 

Y recordó queen infor- 
mes previos de Control 
“yase detectaron irregula- 

Ya se detectaron 
irregularidades en 
la administración 
anterior, como 
honorarios en 
cargos de 
jefaturas, que va 
en contra de la 
ley”, 

concejal Manuel Meza. 

ridades en la administra- 
ción anterior, como hono- 
rarios en cargos dejefatu- 
ras, que va en contra de la 
ley”. 

En el proceso se buscará 
establecer cómo se aplica- 
ron los principios de efi- 
ciencia, eficacia, economi- 
cidad y control de los ac- 
tos administrativos, como 
a su vez la imputación al 
presupuesto (origen del 
ingreso y objeto del gasto). 

Otras materias a estu- 

diar serán la sanidad y 
equilibro financiero, lega- 
lidad del gasto y el deven- 
go (transacciones deben 
tener registro contable). 

El objetivo será verifi- 
car el cumplimiento de la 
normativa contable y re- 

glamentaria que regula el 
proceso de ejecución y 
control presupuestario, 
como asimismo la disposi- 
ción de los recursos finan- 

cieros durante el periodo 

comprendido entre el 1 de 
enero de 2022 y 30 de no- 
viembre de 2024. 

Específicamente con la 
auditoría se buscará deter- 
minar si se percibió y eje- 
cutó la totalidad de los in- 
gresos y gastos presupues- 
tarios por la municipali- 
dad, comprobar si se cum- 
plió con los procesos de 
confección, modificación, 
registro y control presu- 
puestario y contable de 
acuerdo a la normativa; 
verificar si se pagaron los 
compromisos adquiridos 
y constatar la deuda flo- 
tante de cada cierre de los 
periodos. 

Se entregará un prein- 
forme de auditoría, que 
tendrá carácter reservado, 
hasta que se entregue el 

informefinal, que conten- 
drá los hallazgos, reco- 
mendaciones y conclusio- 
nes destinadas a los forta- 
lecimientos de las mate- 
rias auditadas. Luego se 
hará un seguimiento. 

En definitiva con este 

proceso se busca determi- 
nar el real estado financie- 

ro y presupuestario del la 
municipalidad, tras el 
cambio de administra- 
ción. 

  

  EL CONCEJO ESTABLECIÓ LA DIETA 2025. 

Fijan sesiones para febrero y ediles 
establecen la dieta para el 2025 
Enla sesión de ayer del con- 
cejo municipal de San An- 
tonio, la primera de 2025, 
los ediles establecieron dos 
hitos para su gestión. 
Primero fijaron las sesio- 
nes del mes de febrero y 
luego la dieta que recibirán 
este año. 

Como es costumbre, el 
cuerpo colegiado libera dos 

semanas durante el segun- 
do mes del año, lo que per- 
mitiría a los miembros de 
la corporación descansar o 
tomar vacaciones. 
Las sesiones en febrero se 
celebrarían los miércoles 5, 
19y26. 
Para liberar unas semanas 
se propuso cambiar la se- 
sión del 19 de febrero, para 

el lunes 24 o el viernes 28. 
Esta última moción se im- 
puso por mayoría entre los 

concejales presentes. 
Por otro lado, y como tam- 
bién es costumbre, en la 
primera sesión del año del 

concejo municipal, los edi- 
les fijaron la dieta quereci- 
birán porsu labor. 
Como lo establece la ley Or- 

gánica de Municipalidades 
este monto va de las 7,8 

Unidades Tributarias Men- 
suales alas 15,6, es decir de 

los 525 mil 946 pesos a un 
millón 51 mil 892 pesos. 
Los concejales en su mayo- 
ría votaron por el monto 
máximo argumentando 
que es la tendencia de los 
últimos años.
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